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RESUMEN ACTA SESIÓN O DINARIA 
CONCEJO 

MIÉRCOLES 02 ENERO 2019 - 8:00 HORAS 

En Conchalí , se inicia la Sesión Ordinaria del Concejo Mun cipal , a las 
Cañadilla , presidida por el Alcalde señor René de la Vega F entes. 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRA. GRACE ARCOS MATURANA 
2. SR. RUBEN CARVACHO RIVERA 
3. SRA. PAULINA RODRIGUEZ GOMEZ 
4. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 
5. SR. RAÚL VÁLDES ARIAS 
6. SR. ALEJANDRO VARGAS GÓNZALEZ 

CONCEJALES AUSENTES 

1. SRA. MARIA GUAJARDO SILVA 
2. SRA. NATALIA SARMIENTO ME 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. RAÚL OPAZO URTUBIA 
2. DANIEL BASTIAS FARIAS 
3. ALICIA TORO YÁÑEZ 
4. RODRIGO HORTAL 
5. MARÍA ARROCET RAMIREZ 
6. PATRICIO SAAVEDRA MUÑOZ 
7. CARMEN GLORIA ZÚÑIGA DE KARTZOW 

CORESAM 

1. LORETO CONTRERAS CONTRERAS SECRETA 10 GENERAL 

TEMAS: 

1. Cuenta 

2. Entrega Modificación Presupuestaria Nº 1 

3. Fijación sesiones ordinarias 2019. 

J 
hora:, , en el S Ión La 

4. Asistencia Escuelas de Capacitación Municipal , V rano 2019: "Municipios, ciudadanía y 
desarrollo local" , dictado por la Asociación Chilena de Municipalidades, desde el 21 al 25 de 
enero de 2019. 

5. Varios. 

COMPLEMENTO CITACION 

1. Presentación Programa de Emergencia sobre Mante ción de las Áreas Verdes de la Comuna . 

2. Informa Estado de Situación de Establecimientos ducacionales Municipales periodo Enero
Febrero 2019 . 



PRIMER TEMA 
CUENTA 
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1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Ordinaria de 18.12.18. 

2. Ordinario Nº 520 de la Corporación Municipal , da respu sla a consulta realizada por la concejala 
señora Grace Arcos M., sobre programa de Protección Especi !izada en maltrato y abuso sexual infantil. 

3. Memorándum Nº 607 de la Dirección de Obras Municip les, responde consulta efectuada por el 
concejal señor Rubén Carvacho R. , sobre obra mejoramiento entro Deportivo. 

4. Memorándum Nº 762 de la Dirección de Administración y inanzas, responde consulta realizada por 
la concejala señora Grace Arcos M. , sobre informe de ejecució presupuestaria de los ítems 2152906001 
y 2152104004002 . 

5. Memorándum Nº 586 de la Dirección de Obras Municipale , da respuesta a consulta realizada por la 
concejala señora Grace Arcos M., sobre regularización de am liaciones de vivienda. 

6. Memorándum Nº 761 de la Secretaría Comunal de Planifi ación , responde consulta realizada por el 
concejal señor Alejandro Vargas G., sobre terreno ubicado en ven ida Independencia Nº 3891 . 

7. Memorándum Nº 503 de Administración Municipal , resp nde consulta efectuada por la concejala 
señora Natalia Sarmiento M., quien solicitó disponer de baño ara asistentes de los concejales. 

8. Ordinario Nº 501 de la Corporación Municipal , responde onsulta realizada por la concejala señora 
Grace Arcos M , en relación a los planes y programas dedic dos a acercar a la población migrante al 
servicio de salud . 

9. Ordinario Nº 499 de la Corporación Municipal , da respu sta a consulta realizada por la concejala 
señora Natalia Sarmiento M., sobre estado de funcionarias n reconocidas como Tens, Plazo Fijo y de 
Planta. 

1 O. Memorándum Nº 51 O de Administración Mun icipal , respondB consulta realizada por el concejal señor 
Raúl Valdés A. , sobre factibilidad técnica de instalación de eductor de velocidad en Barón de Juras 
Reales/La Reja . 

11 . Memorándum Nº 507 de Administración Municipal , da res esta a consulta realizada por la concejala 
señora Grace Arcos M. , quien solicitó información sobre pro ectos de pavimentación de Calle Vecinal 
aledaña futuro Metro Vivaceta . 

12. Memorándum Nº 336 de la Dirección de Tránsito y Tr nsporte Público, da respuesta a consulta 
real izada por el concejal señor Raúl Valdés A. , sobre solicitud s de reductor de velocidad. 

La concejala Sra. Grace Arcos M. , quiere mencionar que un ocumento, que no viene en la cuenta , pero 
viene a través de la Plataforma OPIR , sobre consulta por las oficinas afectadas por el incendio, la 
respuesta dada por SECPLA me parece una muy insuficient , me parece una falta de respeto que nos 
respondan este tipo de cosas , solicito que se pueda volver ar sponder de manera correcta a lo sol icitado. 

SEGUNDO TEMA 
ENTREGA DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°1 

El Alcalde Sr. René De La Vega, Hace entrega de la modifioación presupuestaria Nº1 , señala que está 
relacionada con el plan de emergencia de áreas verdes, par ser discutido en la próxima Comisión de 
Hacienda. 

El concejal Carlos Sottolichio U., ~onsulta por la Modifi alción Presupuestaria presentada, si está 
modifica el Programa adjudicación de Areas Verdes, se supon que es una partida que el Concejo aprobó 
con un presupuesto del año 2019 por $1.620.000.000- y uste está disponiendo retirar $100.000.000, de 
esa partida, en circunstancias que nosotros aún no tenemos la iA formación de cuánto es lo que va a costar 
la Licitación de Áreas Verdes. 
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El Alcalde Sr. René De La Vega, en la ejecución del proyec o vinculado a los 12 meses en el caso de 
esta licitación, puntualmente que sea adjudicada a finales de e ero, para dar inicio a principios de febrero 
se está descontando solo un mes, está vinculado a esa dismi ución . 

TERCER TEMA 
FIJACION DE SESIONES ORDINARIAS DEL CONCEJO M ICIPAL AÑO 2019 

El Secretario Municipal Sr. Daniel Bastias F., hace presen que en la última sesión de diciembre se 
planteó esta situación y se acordó abordar esta resolución en unto tabla , respecto a la Sesión Ordinaria 
del mes de enero, la propuesta que se considera es que sea ara el día: 

• (Miércoles 09.01 .2019 considerando que es una Madi icación Presupuestaria), si la sesión fuera 
el día martes no se cumpliría con los 5 días para aprob ria y tendríamos una Sesión Extraordinaria 
para aprobarla o posponerla para la sesión siguiente. 

• La tercera Sesión Ordinaria del mes de enero seria e n5.01 .19 (día martes) , horario por definir, 
señalando que también se discutió en la última sesi n de diciembre que si seguiríamos con el 
mismo horario de las 17:00 hrs o se fijaría un nuevo h rario. 

El Alcalde Sr. René De La Vega: no obstante en relación 
contemplar para poder analizar los documentos, si tuviéramos 
martes, siempre y cuando estarían de acuerdo todos ustedes, 
este caso puntual que estamos colocando un solo punto 
Emergencia de Áreas Verdes para darle continuidad 

El concejal Alejandro Vargas G., señala que no tiene proble 
hay que hacer un ajuste y la voluntad respecto a los días que 
la ha tenido, de hecho hace poco días respecto al tema 
modificación presupuestaria , acá varios concejales lo plantea 

los 5 días son días que ustedes deben 
Jgún problema Jo podríamos realizar el día 

iempo para analizar esta modificación y en 
ue está vinculado a este Programa de 

a con la propuesta planteada, me sumo si 
sted hace mención, este concejo siempre 
e las cámaras de seguridad, hubo una 
n, yo no tengo ningún problema. 

La concejala Sra. Paulina Rodríguez M., señala que el plaz es de 5 días hábiles, más allá que este la 
voluntad del concejo, que opina el Director de Jurídico. 

El Secretario Municipal Daniel Bastias F., Señala que es u plazo irrenunciable, establecido en favor 
de los concejales, cuestión refrendada por la Contraloría en s s dictámenes, Jo que se trata de garantizar 
a través de que dicho plazo, es que los concejales tengan e tiempo suficiente para poder analizar los 
antecedentes que sirvan de base para la Modificación Pr supuestaria , por lo tanto si fuese así la 
alternativa es someter aprobación este concejo la modificació tendría que ser para el día miércoles. 

El Alcalde Sr. René De La Vega. , señores concejales la tra opción es hacerlo en día martes 15, 
entend iendo que la comisión es el día martes 9, entiendo qu la pre aprobación o preacuerdo para esta 
sesión, puntualmente este plan de emergencia ustedes Jo con cen , no se está incluyendo ningún servicio 
de Jo que se no se hayan incluido en informes anteriores. 

El Secretario Municipal Daniel Bastias F. , señala que la se ión queda fijada para el día martes 08 de 
enero del 2019 a las 10:00 hrs, con la Comisión de Hacienda las 09:00 de la mañana y la sesión del 15 
de enero a las 10:00 hrs. 
La sesiones de febrero la propuesta que se presenta a sesió el día viernes 01 de febrero , la segunda el 
martes 26 de febrero y la tercera el jueves 28 de febrero , eso ermite liberar la semana del 4, 11 y 18, para 
todos los efectos, horario a las 10:00 hrs. 

El concejal Alejandro Vargas G., hace presente, en relació al calendario que se está discutiendo, que 
Je preocupa la adjudicación de la licitación pública de manten 'ón de áreas verdes, que se presentara la 
propuesta y explicación el 1 de febrero y de haber algún i , onveniente , que lo ha habido, la sesión 
siguiente seria el 26 de febrero , de todas menares hay dos se iones pendientes a fines de febrero, lo dejo 
planteado porque nosotros habíamos visto las alternativas, y diría no las descartemos viernes 01 , lunes 
04 y martes 26, no las descarten porque eventualmente si el artes no hay resultado positivo con el tema 
de Adjudicación de Áreas Verdes, podríamos eventualmente a ustarlo, para convocarnos para el lunes 04. 
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El Alcalde Sr. René De La Vega ., pero no obstante vamos a ener el tiempo antes de ver lo discutido, y 
si esta la ausencia del Sr. Concejal por lo menos ese tem esta discutido, podríamos igual si fuese 
necgsario hac Qr u na S9sión los últimos d ías d e e ne ro , pero y concejal va a e s tar e n la dis cusión prev ia 
de esta evaluación . 

El Administrador Municipal Raúl Opazo U., señala que la pertura es el 09 de enero, pensando en el 
periodo que el concejal Sottolichio no va a estar, qu ien señala ue se va el 18 de enero, tenemos nosotros 
el 09, 1 O, 11 , 14, 15, 16 y 17, entre comillas para evaluar y en lo posible tratar de llamar a concejo antes 
del 18, para que el concejal Sottolichio participe a lo menos en la primera discusión, nos queda la semana 
del 21 al 25 y luego la del 28 al 31 , porque la idea es que el ervicio parta el 01 de febrero , el programa 
de emergencia que estamos solicitando es solo por enero. 

El concejal Rubén Carvacho R., señala que su duda es si a empresas que están participando están 
preparadas para partir de la noche a la mañana, por lo general ste tipo siempre se le entrega una cantidad 
de tiempo suficiente de 60 o 90 días para implementar, es un ontrato no menor y es el segundo contrato 
más grande que tiene este municipio , por lo tanto , hay que to ar en cuenta eso Sr. Administrador, lo deja 
planteado. 

El Administrador Municipal Raúl Opazo U., seña la que en iende el punto , en este punto no estamos 
pidiendo vehículos nuevos, las maquinarias son las que se pi 

El Secretario Municipal Daniel Bastias F. señala que qued n fijadas las sesiones para enero y febrero 
y para la próxima sesión que sería el martes 08 de enero fijaría os con la opinión de las Concejalas María 
Guajardo y Natalia Sarmiento, las sesiones de marzo a diciem re del presente año. 

El Alcalde Sr. René De La Vega ., da la palabra a los conceja l s. 

El concejal Rubén Carvacho R., señala que a modo de in ormación , si bien la gran mayoría de los 
presentes en la presente sesión son funcionarios , también ha dirigentes y personas de la comun idad, el 
hecho de ponernos de acuerdo en el tema de los horarios y los ías de las sesiones básicamente obedece 
a que algunos tenemos compromisos laboral , no porque no ayamos de vacaciones o en giras, etc. 
Ag rega, que lamentablemente no puedo tomar ningún tipo d curso de capacitación durante el verano , 
por motivos laborales 

El concejal Alejandro Vargas G. , señala que le interesa participar en el encuentro de Finanzas 
Municipales , de Puerto Varas , porque ahí hay dos escuelas y mí me interesa el de finanzas. 

El concejal Carlos Sottolichio U., señala que le parece bien ue vayan concejales, pero personalmente 
el no puedo asistir. 

El Secretario Municipal Daniel Bastias F., indica que existe acuerdo en la asistencia del Sr. Concejal 
Alejandro Vargas G., a la capacitación de Finanzas Municipale "Municipios, ciudadanía y desarrol lo loca l" 
en la ciudad de Puerto Varas , del 21 al 25 de enero de 2019. 

El Alcalde Sr. René De La Vega ., no obstante este tema est abierto durante la semana, por si hubiera 
algún interesado más. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la asistenc ~ del Concejal Alejandro Vargas G., para 
asistir a la capacitación de Finanzas Municipales corr spondiente al Programa "Municipios, 
ciudadanía y local" en la ciudad de Puerto Varas , entre el 1 al 25 de enero de 2019. 
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COMPLEMENTO 
1. Presentación Pro rama de Emer encia 

Comuna. 
Áreas Verdes de la 

El Alcalde Sr. René De La Vega ., da la palabra a Leónidas Vi laseca de la dirección de Medio Ambiente, 
Aseo y Ornato 

PROGRAMA DE EMERGENCIA 

MANTENCION DE AREAS VERD ES DE LA 
COMUNA 

ENERO 2019 

MANTENCION DE AREAS VERDES DE LA COMUNA Y SERVICIO DE BARRIDO 
DE CAlt.ES PRINCIPALES. 

CONTINUIDAD DE CONTRATACION DE 160 TRABAJADORES. 

ADQUISICIÓN DE RECURSOS NECESARIOS PARA ESTA LABOR. 

St .. /lC.DS 
oumw.fSOlllOS t..u,,,QJ\UTOr.VA IIW'.,, 

.... ..UIO,IOOt ((W61'(JMl()Jt \• 

Dll115111UOlct 

MONTO 

1,000..«IO 

15.000.000 

tación : 

PROCESO DE l.lCIT cloN DE PARA LA MANTENCION DE AREAS VERDES DE 
LA COMUNA. 

ACTUALMENTE E T~ANSCURSO DEL CUARTO LLAMADO PARA LA 
ADQUISICIO DEL EfVICIO. 

21.$.J.l.0-' .. 01 4 

SUSTO TAL 

MANTENCION DE AREAS VERDES SAJO EL CARGO DE 
li>E CONCHALI, OPTO ORNATO. 

ON DAÑOS SIGNIFICATIVOS DE DIFICIL 

JUEGAN EN CONTRA DE LA MANTENCION DEL 

QJf~ CAUCHO Y 

Pl.lúlltO 

DESCRIPCION MONW 

58.688.805 

MONTO 

1.000.000 

MONTO 

1.000.000 

MONTO 

I.C00.000 

1.000.000 

J.000.000 

3.000.000 

COST010TAL 

l .000.000 



• 137 TRABAJADORES (PLACEROS Y BARREDORES) 
ENCARGADOS DE lA MANTENOON OE PLAZAS, AREAS VERDES Y ESPACIOS 
PUBLICOS DE LA COMUNA. 

• 23 TRABAJADORES QUE CONFORMAN EQUIPO MULTIOICIPLINARIOS 
CUADRILLAS DE TRABAJO ENCARGADOS DE: 

./ PODA Y TALA DE ARBOLADO URBANO 

./ CORTE DE PASTO 

./ MANTENCION Y I\EPOSICIO DE MOBILIARIO URBANO Y ESPECIES 
VEGETALES . 

./ REPOSIOON DE CESPED 

./ TRABAJOS DE GASFITERIA EN RED DE RIEGO 

./ TRABAJOS EN ESTRUCTURAS METALICAS (REPARACION JUEGOS 
INFANTILES, MAQUINAS DE EJERCICIO) 

./ OBRAS MENORES 
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45 HORAS SE NALES 
DE LUNES A VI R~ES DE 8:30 HRS A 16:30 HRS 
SABADO DE 8: A 13:30 HRS. 

BRONCE 

El concejal Alejandro Vargas G., señala que sobre lo que h expuesto Leónidas, tengo dos dudas, una 
que había planteado por escrito y tiene que ver con una situaci n de contexto , durante el mes de diciembre 
se inauguró un conjunto habitacional en la caletera con Card nal Caro, que es un conjunto habitacional 
construido por el estado, que tiene áreas verdes y estoy hacendo la pregunta, estamos en condiciones 
de hacernos cargo sobre mantención de las áreas verdes, lo ejo planteado, si existieran las condiciones 
jurídicas para mantenerlo, sería un excelente paso para esas 8 familias. 
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Y Jo otro , respecto a Jo de esta semana, que no tiene que ver c ~ áreas verdes, en particular en la mañana 
vi camiones tapados de mugre , nunca había visto tanto , si ien siempre tenemos mucha, yo creo Sr. 
Alcalde, que tenemos que, esto es una frase cliché , pero no ierde validez , volver a mirar el tema de la 
sensibilización de nuestra comun idad, porque hay cosas que d tiene explicación , todos sabemos lo que 
ocurre los fines de semana importantes, creo que están en lo t ontratos también , como el de navidad y 
el de año nuevo, me parece sorprendentemente bien para ma parte de nuestra comunidad depositen en 
estas fechas los volúmenes de basura que yo vi, en Barón e ta mañana, también en Zañartu , cree que 
hay que replantearse , que se debiese apuntar fundamenta lm hte a nuestro estudiantes y los colegios , 
porque se lo que significa la expresión gráfica del enojo de la ~nte, la molestia , la vergüenza , pero en la 
práctica hay responsabilidades que podrían ser abordadas de mejor manera, yo creo que hay una 
invitación pendiente, en conjunto con ellos . 1 

COMPLEMENTO 
2do.- Informa Estado de Situación de Establecimientos Ed cacionales Municipales periodo Enero
Febrero 2019. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., da la palabra a Paul Floor, lofesional de la Coresam, 

El señor Paul Floor, profesional de Coresam, expone confo T e al siguiente power points : 

CORESAM ·--
LEY 21.109 

Estatuto de los Asistentes de la Educación 

ESTABLECE UN ESTATUTO DE LOS 
ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN PÚBLI CA 

Publicación 02/ 10/2018 

Aitlculo 41 lnd,o stgundo Sin perjuicio del inCISO •nterior, •quellos atistente1 de la educad6n 
que de!arrollen labores esendales para asegurar la correcta prestilCiÓn del servicio 
eduucional al inicio del año escolar, la5 que Incluirán, a lo menos, aquellas de reparación, 
manttnd6n, a.sto y seguridad del c1t1blctlmlcnto educacional, asl como aquellas q e 
d ternine mediante acto fund•do I Oirectoi fje(utlvo, 1610 tendrin derecho p0r cada a~o 
calendario, a un fe riado de quince días hJblles par., los asisten es con menos de quince años 
de servicio, de veinte d•as h.ibt1es para los asistenles coo quince o más años d servicio y 
menos de lnte, y d 'ntklnco días hábiles para los aslstent s con veinte o más •ilos de 
seiv,clo. Los asklentes de la edUClld6n a que se refi re este Inciso, que residan en 1.!1, nes 
de Ariu y Parinacota, Tarapaca, Anto agasta, Aysén del Gener.il Carlos lb.iñe1 del Campo, y de 
Magallanes y de l.! Antártica Chilena, y en las l)IOVincias de Chíloé y Palena de la Región de los 
La os, y n las comunas de 11fa de PalCIJ> y Juan fi!mández, tendt.ln dere<ho a gom de su 
feriado aum ntado en cinco dlas hábiles. 

ESTABLECE UN ESTATUTO DE LOS 
ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA 

Publicación 02/10/2018 

esen e ley regula el estatuto runcionario de los asistentes de la educaoón 
1 nen en rnableclm entos educa onales dependientes de los Servicios 
e ción Ptíblica (en adelante ' el mvlcio local' o ' el se "cio'}. 

Artículo 41. 1 asistentes de la éducac\6n gozaiin do feriado por el periodo de 
inter111pción las ac · 'dades escolares entre los mem de enero y ebrero o el que 
medie e tre rmlno del ailo eKol~r y el comlenio del s g ente, así como durante la 

las ac · 'dades mdémicas en la épo<.i invernal de cada año. Durante 
·ones, podrán ser convocados a cumplir actividades de capachación, hasta 

Contexto 

Ley d ppne salvaguardas para mantener el buen serulclo en los 
estab edlmlentos educacionales, previendo trabajos de mantención y aseo 
en va aclones. 

Dado I a primera presentación no se establecen fondos especiales en la 
ley d p esupuesto para financiar esta medida. 



CORESAM ·--
• OISPOSICIONU TRANSl'TORIAS 

ESTABLECE UN ESTATUTO DE LOS 
ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA 

Modlficaclon 17/12/2018 

l\rú<~lo tu.rto.· l oa, di1óPOsidonn de b pr•Mnto lt,y (Qm(!nu,fn, ~•rw d.~ el•·~~~~ MNicM) 
~kk>NI el Rf'Wlo klul ,i,sp.,c1lvo. En ~la..~~ no p,oduct1.in •l.c10 rflpt<to 
CH aqu.Gas ~ o (Ofpo,K \Ones Munkipalff que U>Ninúen p,Kl ahdo í:1 ~ .cluc.c!OMI. 
AYfflbmo. los aMUf!fl lM d• I.J educ.idOft qw se ~ en MUb6ectm ntOI d,t~~l\1'"1, (te .fil.U 
contin~$n rlg)tnoo~ po, !.,) norm,n que actu.tlm<>nte le son~~ .. 

No obs1M\le lo lél\al.MSCI Qn -' iM:1i0 .a.n.tfflc>f, ti bs ailUffllM dt ~ ~ qu,¡, i.e 6ti~ f,n 

esubleclin,&e,,uOf. d~1,u. de .q.,eias mu~ o «>fpotK.kWtiM mvnic:lp.lM qu,, e:ont~ 
p, ~ el ~M) itdue,do,,.al, s. le1o apforin ~ W~t, cfupGSKN)ftfl d+I ~te est•tvto, , 
conr,, de bs fe<:N.s que a continu«ión i:o ~ : 
a) o.m b publcxidn de t. pni~t• lev. e, .111ku.lo 42 y 11» nurnet~~ 2) y 3) dQl Mtkuk> ~2. 

b) A partir del 1 de enero del año 2019, el Párrafo 2' del Título I y los artículos 
13, 14, 39 y 41 . 
t) A<onwdeb fKha ~da tnel )t'tk.ob ~ IIMo u.\nf..b:Otlodfl.a J)fesente l,ey, .-1u1kulo SO 

CORESAM ·--
ESTABLECE UN ESTATUTO DE LOS 

ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA 
Publicación 02/ 10/ 2018 

No,rna apllcablt ,n h, 1ctualldad 

Artículo 41.· Los aslstcnte.s de la educación gozardn d forfo do por el período de 
Interrupción dt las acti dades e.scolares entre los meses de entro y fe brero o el que 
medie enue el término del año eK.Olar y el comienzo del siguiente, .ni como dur,nte la 
lnterrupdón de las act dades acodómlcas en la ~poc, In ernal de cada afio. Durante 
dichas interrupciones. podrán ser convocados a cumplir a ividades de capacitación, hasta 
por un perÍodo de tres semanas consecutivas . 

Acciones realizadas. 

CORESAM ·--
Reunión con Sindicato CORESAM (tepreitntnn tes de aprox 98% de tos u lstentes 
de l-1 educación - Atoúliar de aseo. {26.12..2018) 

Se w¡irtó un turnos de verano, con compensación de d ías.. Me todo1ogéa, uda 
director del establecimiento convers.ara con !unclonarl~ y acordara Por mutuo 
acuerdo los tumos, luego eso se enviaría Cna central. 

S1ndkat.o pidió un día para conversatlo con sus afiliado la propuesta . Siendo el 
27.12.2018, connrmada la aprobación de los tumos. 

27.12.2018, Se genero un comunicado. 

se complemento con correo 28.12.2018 con calendario escolar p~ra ver fecha1 por 
cada eSl.tblttimlen to. 

El compromiso de d irectores e ra entre¡ar los turno el 31.12.2018 

14 est&blecimientos pre5entaron tumos. 

8 

LEY 21.126 (Publicoda 17/12/2018) 
Otorga un reajuste de remuneraciones a los trabajadores de l 
sector público, concede 1guinaldos que señala1 concede otros 

benefici os que indica y modific1 diversos cuerpos legales 

DESAFIO A RESOLVER 

inte(pt!UOOl\fl ¡ la nom,a 
no contar.111 coo ~ lll de LI tdwclcln r,« ¡lfnodo dt e«<o y f.bl«o, ec111t !lm 

, ISI<), tn!lf OUOI, 

~ pin pode, cor(rit¡¡ 1 ~ -1 t!!IW p,¡ {Vbnl did,¡ b,!d\¡ durin11 
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El Alcalde Sr. René De La Vega., señala que este es un plan que se presenta ante el concejo, porque 
si fuera así habría que financiarlo desde la Municipalidad , no bstante este acuerdo es voluntario , ya hay 
14 establecimientos que dijeron que si , eso a la fecha de ho • ¡no obstante puede suceder también que 
los otros 5 establecimientos no se acojan, puede tambié que se pueda caer algunos de estos 
establecimientos e ir disminuyendo la cantidad de perso l s que están obviamente, en virtud al 
compromiso con su establecimiento 

El concejal Alejandro Vargas G., señala que envió un corre al Alcalde subrogante , porque me parece 
una materia de difícil opinión , porque varios trabajadores de la hrporación fueron presentando sus dudas 
ante un protocolo que envió la Secretaria General , el cual lo t n!go acá, lo estoy mirando y a partir de ahí 
hay un acuerdo del sindicato que dirige don Moisés Gonzá ez y la Secretaria General que hay otro 
documento que ¿Quién lo firma ese documento? 

La Secretaria General de Coresam Sra. Loreto Contreras ., señala que el acta de la reunión la firma 
la Directora de Educación. 

1 El concejal Alejandro Vargas G., señala que justamente a pr P.ósito de la historia que yo tengo respecto 
de la confiabilidad por los actos de la Dirección de la Secret rib General de Corporación, solicito era el 
pronunciamiento de la Asesoría Jurídica Municipal que es mu imple desde mi punto de vista , estamos 
cumpliendo sí o no con la ley, entonces me gustaría saber q ien asesora al concejo nos pueda decir si 
las medidas que estamos tomando es legal o no. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., da la palabra al abogado d a coproración. 

El Abogado de la Corporación Municipal Sr. Felipe Vene Js., señala que lleva aproximadamente 9 
meses trabajando , es primera vez que me toca estar delante el ustedes, con respecto a lo que menciona 
el Sr. Concejal , tratamos de que fuera lo más apegado a Jo q ~ establece la ley, estamos velando por el 
resguardo y los derechos de los trabajadores , es lo que se ha ijado en base a eso la aplicación de lo que 
estamos haciendo, el acuerdo, el tema de que sea vol rhl tario , si esperábamos a lo mejor un 
pronunciamiento de la Dirección del Trabajo con una mayo celebridad , porque esto nos generó un 
problema a todas las municipalidad y corporaciones , pero en b se a Jo que hicimos, si lo hicimos apegado 
a la normativa, no hay ninguna prohibición que establezca qu t eben ser obligatorio estos meses. 

El Secretario Municipal Daniel Bastias F., señala que como lo indica Paul y Felipe efectivamente esta 
es una norma nueva de 02 de octubre del año 2018, y de acu ~do a lo que se pudo indagar, en razón de 
la petición que se hizo el día de hoy por el Sr. Concejal Alejand o Vargas , la planificación que estaba dada 
por la corporación para atender estas necesidades que se g heran en época estival , era aplicando el 
inciso segundo del Artículo Nº41 , recién el 17 de diciembre d I presente año con la Ley de Presupuesto, 
vino a modificar esta norma, como lo dijo Paul en su pre entación , esta norma es aplicable a los 
establecimientos educacionales que estuvieran bajo el servici 16cal, sin perjuicio en su artículo transitorio 
hay ciertas normas que se deben aplicar de inmediato, que e r Articulo N°41 inciso primero y segundo, 
ahora la norma con La Ley de Presupuesto, nos dice que s~ed puede aplicar el Articulo N°41 inciso 
primero pero inciso segundo no, que es Jo que se había pla ificado de acuerdo a lo que nos pudieron 
transmitir en esa reunión , que al tener a los asistentes de la ] 1ducación que cumplieran con labores de 
aseo, y con solo 15 días hábiles de vacaciones solamente, es . ermitía establecer un sistema de turnos, 
y así atender las necesidades que existían al no poder aplic ro , tendríamos solamente la aplicación al 
Artículo Nº41 inciso primero, se revisó por parte de Aseso a Jurídica jurisprudencia por parte de la 
Dirección de Trabajo , si había algún pronunciamiento al res dcto obviamente por la cercanía que hay 
respecto a la norma, hasta la fecha no hay ningún pronunciam Jnto, pudimos como unidad verificar como 
se aplica el inciso primero respecto al inciso segundo, en rela ión a los funcionarios que realizan labores 
de aseo que no es casual que haga esa distinción al respecto esa norma, respecto a los Asistente de la 
Educación , ya que establece distintas categorías en el artículo 8 y 9 de esta norma y los que se dedican 
a aseo que tienen un tratamiento especial que tiene 15 días ábiles , por Jo tanto esta Asesoría Jurídica 
también comparte de la interpretación que hace la Asesorí ¡Jurídica de la Corporación Municipal y 
entendiendo principalmente que la reunión que se sostuvo el 26 de diciembre con el Sindicato de 
Trabajadores de Asistentes de la Educación, era para los efec 9s de establecer mecanismos de acuerdos 
como se evaluaba la situación en época estival , no obstante e o

1 
y como se señaló de 19 establecimientos 

educacionales solo 15 lograron acuerdo con sus Asistente de la Educación , por lo tanto, es un tema que 
apela más a un voluntariado de parte del trabajador y el emp ebdor que está representado por parte del 
director, no hay una parte vinculante e impositiva, por parte d:el trabajador para que el asistente _de la 
educación no pueda gozar de su feriado legal que se estable e en el Artículo 41, la Coresam no tienen 
facultad para obligar a los trabajadores. [ 

1 
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El concejal señor Alejandro Vargas G., señala que no hay n¡tecedentes de que si está en lo correcto 
o no , sí hay una entrevista e x tensa el Senador Sr. Juan Pa lo Letelier miembro de la Comisión de la 

Educación del Senado, donde advierte hace pocos días f ios equipos de Administración de las 
Corporaciones Municipales, dice claramente , atención no vay 1 hacer cometer errores a sus alcaldes, lo 
dice el Senador Sr. Juan Pablo Letelier miembro de la Comi ión de la Educación del Senado, de este 
reciente proyecto de ley, yo lo invito Sr. Alcalde que siga revis ~do esta situación, porque efectivamente 
ante cualquier recurso podría usted estar vulnerando la legali ad vigente. 

El Abogado de la Corporación Municipal Sr. Felipe Veneg b[, señala que hay un vacío. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U., señala que si se va ~a intervención del Senador, quien trabajo 
en la ley, en el escrito final de la ley, por lo menos recuerdo fS párrafos de su intervención el primero 
dice: "Cuidado Directivos de la Educación no cometan el error e involucrar a los alcaldes en una situación 
que se les puede volver adversa" y lo segundo dice: "Los emp e:adores deberán buscar la forma de suplir 
las funciones que dejaran de ejercer los trabajadores de Los A iftentes a la Educación", que por lo demás 
entiende que es una vieja aspiración de Los Asistentes a I Educación, sentir que tengan los mismo 
derechos, que ha recibido opiniones de personas que les afect ¡directamente esta materia y que no están 
de acuerdo, por ejemplo que se ampare en la firma de un s

1
upuesto protocolo, que la verdad no es 

protocolo , veo la firma solamente de la señora Loreto Contrer s. no se advierte que habría un acuerdo o 
protocolo con el gremio. 

Agrega , que este servicio cuesta $8.500.000 mensual , me van disculpar, pero eso no es responsabilidad 
de este concejo, eso es responsabilidad de la Sra . Loreto Con rt ras y quien dirige la Corporación , porque 
cada vez que se produce algo, se ha instalado aquí esto de qu ¡hay que venir al Concejo Municipal , como 
una especie de salvavidas, mire nosotros hemos hecho consu tas expresas sobre situaciones financieras 
presupuestarias de la Corporación , que no han sido respondi Js hasta el día de hoy, entonces sugiere a 
la Sra. Loreto y su equipo, que tiene que ver la forma como I resuelven con el presupuesto que tienen , 
con los recursos que tiene , porque además le quiero decir qu ri siquiera se ha repuesto el Director que 
le corresponde a este concejo nombrar, no hemos recibido Jnguna propuesta de quien puede ser la 
persona que sea miembro del directorio 

El Alcalde señor René De La Vega., señala que en virt justamente por los recursos no están 
contemplados en esta normativa, hay un acuerdo con el Sindicato, y la otra alternativa asciende 
$8.500.000, para que una empresa resguarde los establecimi ~to, existiendo esos recursos la discusión 
se termina automáticamente. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U., ¿Cómo es eso del oluntariado? 

El Alcalde señor René De La Vega., se establece puntualme [e con este acuerdo en el que el Sindicato 
dice, yo le voy a preguntar a mi gente y a los Directores y lar Jpuesta era el 31 de diciembre. 

La funcionaria Representante del Sindicato de Trabajado els de Coresam, señala que el Sr. Moisés 
fue escuela por escuela , todo el día preguntándoles a los asis 11ntes de la educación , quienes estaban de 
acuerdo y que es lo que iba a pasar. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., indica no cabe duda de eso es que los gremios deben estar presentes 
en este caso justamente el acta va firmada también por Moisé ¡ 
La concejala Sra. Grace Arcos M., señala que ella cree que r te ha sido un triunfo de los trabajadores, 
le preocupa como garantiza o como la gestión garantiza que sto sea efectivamente voluntario, recibí la 
sensación de algunos trabajadores de que efectivamente, ~ se estaba respetando la ley, como se 
resguarda eso finalmente Alcalde, yo creo que a usted tambi ·ih le ha tocado ser trabajador. y sabemos 
que lo voluntario en términos de hablar con el jefe que se qu de unos días más, no es tan voluntario , lo 
sabemos. eso es por un lado y por el otro lado ¿Cómo se r~sguarda un derecho de un trabajador? , 
entonces estoy súper disponible, que si este Concejo Mu icipal , tiene que hacer una modificación 
presupuestaria para internalizar el servicio durante estos do ~ eses, creo que lo que tiene que primar 
acá, son los derechos de los trabajadores y trabajadoras, ma allá de los protocolos. Sr. Alcalde acá no 
se está exponiendo una alternativa , acá se está diciendo qu sted tomo una decisión y que había otra 
alternativa. porque la decisión ya se tomó 
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El Alcalde Sr. René De La Vega., señala a la concejala que 
y por eso también se exponen que son 14 establecimientos y 
se habló con el Sindicato. 

©r eso se expone también la alternativa B 
los 19, y también por eso se expone que 

El concejal Alejandro Vargas G., señala que con esto los tra jadores se van a sentir protagonistas de 
un cambio, y que más allá de tener un buen gesto de hablar bn el Sindicato, aquí el principal gesto es 
que se sientan protagonistas de un cambio social, hay una ca ~ que está circulando a todos los alcaldes 
de Chile, que envía el Senador Latorre, la Senadora Provoste él Senador Quintana, en el mismo sentido, 
para que la revisen y respetuosamente están pidiendo que se umpla la ley, seguramente vamos a probar 
esta modificación presupuestaria, que los trabajadores sien n que tienen el derecho a gozar de un 
beneficio que está recién partiendo, es una buena noticia. 

TEMA CINCO 
VARIOS 

El Secretario Municipal Daniel Bastias F., tenemos un uso 1 la palabra Sr. Alcalde, nos acompaña el 
Sr. Pablo Bustos Prado, que representa al sector de Baró de Juras Reales con El Olivo. 

El sr. Pablo Bustos Prado, que representa al sector de Ba -h de Juras Reales con El Olivo, plantea 
situación de las personas que están pernoctando en el lugar rlncipalmente, personas con problemas de 
adicción a las drogas, quienes no están en buenas condicione , además de mantener insalubre el sector, 
asaltan a las personas, acumulan mucha basuras y colchones Si bien son expulsados por Carabineros y 
vuelven una y otra vez, los vecinos sienten miedo por el actua ~e estas personas. 
Además de un desnivel y eventos en el lado poniente que hay entre las calles Santa Inés y Zapadores. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., señala que constanteme e se está sacando a esas personas del 
sector, sugiere que también haga la denuncia a Carabineros 1 Chile, ya que las personas que trabajan 
en Seguridad Pública, no pueden tomar las personas detenid s. Con respecto a los eventos, aún no se 
recepciona la entrega de la obra final de la calle, no obstante e ~ía martes tienen visita para ver el avance 
de las obras. 

La concejala Sra. Grace Arcos M., señala que planteara tres -arios , primero que el Ministerio de Bienes 
Nacionales, publico que se están normalizando propiedades, que Conchalí es una de las comunas con 
más normalizaciones, que son 174 para ser exactos, está s icitando si habrá llegado formalmente la 
información a la Municipalidad , y ver quiénes son los uevos administradores, si existen actos 
administrativos, etc. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., señala que no nos han n ti icado de cuáles son las propiedades, no 
obstante muchas de ellas, ya están vinculadas a las Juntas d J ecinos, no son propiedades que uno diga 
no la está ocupando nadie, etc 

La concejala Sra. Grace Arcos M., menciona la no renovaci · de contrato de tres trabajadoras del Area 
de la Salud , la Sra. María José Retamal , trabaJaba en el UAP de oftalmología, era Tens, duro 4 años y 
contrato a plazo fijo ; Karim González trabajaba en el Modulo 1ntal de la Junaeb, Técnico en Odontóloga 
duro 4 años y 2 meses, también a plazo fijo ; y por último Je 9iica Valdivia , trabajaba en el Sar, también 
era Tens duro 4 años y tenía un contrato honorario, estas tre personas tuvieron un conflicto directo con 
el Director de Salud, cuando se refiere a conflicto directo, es decir, que no está de acuerdo con alguna 
medida, ese tipo de situaciones que en democracia creo qu J10 podemos decir, todos los trabajadores 
tienen derecho a dar su opinión , más allá que no estén de acue ~o con la autoridad de turno , hace mención 
de esto con la autorización de ellas, deja entre ver una sue 1 de represalias por posibles discusiones, 
hay denuncias anónimas y eso tiene que ver con el maltrato, o creo que debemos cuidarnos de no caer 
en eso. 
Y como tercer varios , hace una mención crítica con respecto a las publicaciones que se hacen a través 
de Redes Sociales, y quiere dar dos ejemplos, particularmen la primera con respecto a las cámaras de 
seguridad pública , por lo menos yo estaba esperando que so ocurriera , porque sabía que eso iba a 
ocurrir, porque lamentablemente esa ha sido su práctica dur f te el último tiempo, constantemente solo 
tergiversa la información, es información parcial , el principal da-Fdo con esta información es la comunidad . 
y el otro caso es que sacaron una noticia respecto a los 5 e trblecimientos educacionales que salieron 
del rango insuficiente, relevada por la presidenta de la com s

1

ión , que fue publicada en la página web 
municipal , sin embargo la noticia que se publicó parte diciend que a pesar de que el Concejo Municipal 
rechazo el Padem 2018, después en su desarrollo señala que rte logro se obtuvo a pesar que el concejo 
rechazo el Padem 2017, el cual ejecutado pese a la negativ 

1

de estas autoridades comunales y que lo 
mismo ocurre este 2018. Recuerda al Alcalde, incluso anda c I el acta , que este concejo forzosamente 
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aprobó el Padem 2018, fue emblemática incluso con moviliza ibnes afuera de nuestro municipio, donde 
habían carteles, diciendo que habíamos aprobado el Padem, y \ lo aprobamos fue porque nos asesoraron 
de manera errónea , así lo evidencio la Contr:aloría en una soli it~d que yo hice, entonces en esta ocasión 
se miente, yo le exijo que se pueda revertir y aclarar, en erdad yo quiero transmitirle con mucha 
sinceridad, y como se dice vulgarmente "No sé si su equipo le e tá haciendo la cama", o lo está haciendo 
para perjudicarlo o porque genuinamente se equivocaron , en c alquiera de los dos casos Sr. Alcalde usted 
tiene que rectificar, porque este concejo si aprobó el Padem 0¡1 s y en particular con el año 2019, todos 
sabemos lo que paso, que nosotros rechazamos , pero esa m ntira no se puede tolerar . 

El concejal Raúl Valdés A., señala que no le parece bien, q l algo que paso, que era tan importante, 
después de un año ocurra esto , que se dé información que no r rresponde. 

La concejala Sra. Grace Arcos M., hay un porcentaje del 97° Ie aprobación por parte de los concejales 
más que de rechazo y la sensación que se les comunica a la ersonas a través de las Redes Sociales 
es lo opuesto. 

El concejal Alejandro Vargas G., solicito que asesoría juríd a se pronuncie respecto del derecho de 
réplica que garantiza la ley, porque de la misma manera qu I usted está utilizando recursos públicos, 
porque los trabajadores que están redactando, informando, e Que es diferente a los que cada uno de 
nosotros tiene, necesito que me aclare el derecho de réplica , omparto lo que plantea la concejala Arcos, 
me parece que no están siendo transparente con la informaci · n entregada. 

El Alcalde señor René De La Vega , siendo las 20:05 horas d por terminada la sesión. 

SINTESIS DE ACUERDOS A OPTADOS 
EN SESION ORDINA I~ 

MIERCOLES 02 DE ENE ' 2019 

del Concejal Alejandro Vargas G., para 
spondiente al Programa "Municipios, 
I esde el 21 al 25 de enero del presente. 


